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本报讯（记者 吴晓艳）近日，斯兰第五届低碳
环保鞋材集采节在斯兰服贸中心举行，吸引了台塑、
惠州李长荣、安踏、特步、中乔、利郎、匹克、鸿星尔克、
crocs、hydude、brooks等海内外品牌企业相关负责人，
以及来自广东、浙江、四川、福建等地的龙头企业负责
人及行业精英共聚一堂，共同探讨制鞋业可持续发展
的方向。

本次活动采取线下、线上两种参会方式进行，并
通过视频平台进行直播。活动旨在推动制鞋产业从
规模制造向高端智造转型升级，以供应链合作模式创
新和绿色高质量供给提升规模效益，促进企业降低流
通成本，提升科技创新和研发的能力。

据《全球发展报告》数据显示，截至今年5月，已有
127个国家提出或准备提出碳中和目标，覆盖全球
GDP的90%、总人口的85%、碳排放的88%。科思创作
为全球领先的聚合物生产商之一，在MDI和聚碳酸酯
领域，为各行各业的低碳循环经济提供了一系列前沿
解决方案和技术革新。为此，活动邀请了科斯创聚合
物副总裁窦铮及中国区TPU技术经理谭冠航，为与会
人员分享循环经济解决方案。现场，窦铮以“创新塑
料材料 开创精彩世界”为主题进行分享；谭冠航就

“同心协力共创鞋业可持续发展未来”作分享。
此外，成功大学汇智绿色科技研究中心主任陈志

勇分享了“二氧化碳产制负碳EVA绿色技术方案”；广
捷研究院许文程博士分享了“双碳政策下鞋材的因应
策略”；创盛集团董事长雄伟分享了“低碳环保可持续
制造解决方案”；兴业银行相关负责人介绍了“供应链
数字金融创新发展模式”。

值得一提的是，现场还举行了科思创—斯兰低碳
循环经济战略合作签约仪式。此后，双方将充分利用
平台优势，实现供需精准对接和优势互补，共同推动
全鞋低碳循环经济解决方案的持续落地。此外，活动
还发布了斯兰鞋业绿色创新共性产业园升级方案，并
进行产业园升级启动仪式。

“作为全国最大的鞋革制造基地，搭建一个集绿
色技术研发、金融对标服务、鞋材集采流通、设计创
新、数字化智能制造等需求为一体的绿色产业园平
台，是泉州产业的责任与必要。”斯兰集团副董事长庄
伟雄介绍，该园区规划了原辅料集采服务、环保新材
料研究、可持续制造发展、时尚发展研究、大数据服
务、供应链金融服务、危化物流共享、全链路柔性数字
化工具应用及鞋革产业智慧社区运营等九大中心功
能，集结了清华大学、广捷研究院、创盛集团、兴业银
行等多个领域的优质资源助力。

“我们期待将产业园打造成集科技创新、高端智
造、生态居住为一体的国家级鞋服产业标杆产业园。”
庄伟雄说，目前，几大中心的构建工作大多已经完成
过半。

活动当天，还推出了三大品类五个主力产品的现
场限时集采活动。

斯兰第五届低碳环保鞋材集采节举行

各大品牌齐聚 共促鞋业低碳循环经济

本报讯（记者 吴晓艳）近日，
在泉州晋江国际机场塔台，民航福建
省安全监督管理局空管处处长李益
善为机场空中管制人员颁授“监视管
制话筒”，标志着晋江进近管制区正
式实施ADS-B管制（全称为“广播式
自动相关监视”），泉州晋江国际机场
实现从程序管制转变为监视管制的
历史跨越。

“这是继成为华东地区第三家
设立进近管制的地方机场后，泉州
晋江国际机场在管制模式上的又一
次提升。”泉州晋江国际机场股份有
限公司副总经理李龙新介绍，ADS-

B是一种新型的监视系统，通过该系
统能直观地获得飞机的位置、速度、
高度等重要信息。正式实施ADS-B
管制后，机场空管运行保障工作将
翻开一个新的篇章，由程序管制转
为监视管制，由问答式指挥转向主
动监视主动指挥。“这是管制方式质
的提升，将进一步提升航班飞行的
安全裕度，也将有效加速空中流量，
提高空域容量，更好地服务地方发
展，有力助推机场尽快跨入千万级
吞吐量规模。”

据了解，民航空中交通管制工作
的主要作用是有效地维护和促进空

中交通安全，维护空中交通秩序。依
据水平范围以及垂直范围的不同，航
空管制分为塔台管制、进近管制和区
域管制。

近年来，在泉州社会经济快速发
展的带动下，泉州晋江国际机场客货
运输量稳步上升，2019年实现旅客吞
吐量 843万人次、货邮吞吐量 7.5万
吨，在全国 241个通航机场中分列 41
位和34位。伴随着机场的快速发展，
以程序管制为手段的航班保障模式
已无法满足需求。

为提升运行效率和服务品质，
泉州晋江国际机场持续加大资金投

入，不断加强软硬件设施建设，并从
2018 年启动管制方式转变工作。
2019年 11月，民航局空管办在泉州
组织召开泉州晋江国际机场管制方
式转变工作推进会，明确了推进泉
州晋江国际机场管制方式转变路线
和步骤。翌年 11月份，晋江进近管
制室和进近管制区获得批复。2021
年 4月，泉州晋江国际机场进近管制
频率获民航局批复后，晋江进近管
制室揭牌成立，泉州晋江国际机场
成为华东地区第三家设立进近管制
的地方机场。

此后，为加快推进ADS-B管制建

设，泉州晋江国际机场积极开展人员
资质申请、设备配置、制度建设、协议
签订、安全评估等工作，并认真制订
实施ADS-B管制工作计划。今年 6
月，民航局批复同意晋江进近管制区
实施ADS-B管制。

记者了解到，下一步，机场将以
ADS-B 管制正式实施为契机，持续
强化空中管制运行保障各项工作，
在安全评估、安全措施、运行指挥、
运行监控等方面加强管理，以精益
求精的精神不断总结优化，推动各
项工作落实到位，努力提升整体运
行保障质量。

泉州晋江国际机场进近管制区成功实施ADS-B管制运行

提升飞行安全裕度 助推跨入千万规模

本报讯（记者 刘宁）近日，由泉州
市商务局指导、泉州市跨境电子商务协会
主办、多个单位协办的阿里巴巴全球速卖
通品牌出海大会举行，数名跨境电商卖家
参会。

速卖通福建商家运营服务中心负
责人杨志浩分享道，跨境电商发展迅
猛，全球 B2C电商市场规模项计 2024年
将超过 3.1 万亿美元。届时，全球 B2C
电商消费者总数将超过 46亿人，年均增
幅超过 21%，形成强劲的数字消费大
军。

会上，速卖通小二也分享了关于鞋
服、母婴等不同行业跨境电商运营的观

点。速卖通运动鞋服行业小二马祥介
绍，运动鞋服分为跑步、户外鞋服、瑜
伽、健身鞋服、泳装六大类，全球的运动
鞋服市场规模大、增速高、潜力足。作
为一名运动鞋狂热爱好者，他分析，速
卖通运动鞋服各个国家的占比平均，没
有特别大的偏差，这对卖家来说非常友
好，不会因为某一个市场的影响而造成
订单的大波动。

而速卖通母婴行业小二文决则认
为，当前日常穿搭时尚化鞋靴包袋需求
大，节日需求旺盛，尤其是圣诞节、万圣
节、儿童节、斋月、三王节等节日服装需
求大。同时，IP需求激增，Disney公主系

列、漫威系列、汪汪队、小猪佩奇及品牌
联名款需求大增。此外，他提醒 FY23母
婴商家，要注意 72小时上网率要大于等
于 90%，因为 72小时上网率影响金银牌、
搜推流量和大促报名，美洲与韩国占比
不低于 30%。在选品及运营层面，商品
风格、品类要适应机会国家；商品合规要
做好 CE 和 CPC 及 1P 类授权链路认证；
人群项目参与要完善年龄、性别等必填
属性。

活动主办方表示，泉州产业丰富，期
望泉州市场后续能与阿里巴巴全球速卖
通平台有更多更紧密的联系，借助速卖通
平台帮助泉州卖家品牌出海。

阿里巴巴全球速卖通品牌出海大会举行

本报讯（记者 曾小凤）近日，晋江市总工
会、安海镇总工会为恒安公司的 2名职工送去
职工医疗互助补助金，了解他们的生活、工作情
况，关心关怀他们的身体健康。

张先生是恒安集团旗卫材公司的一名设备
技术员，2020年加入恒安。张先生患病住院总
费用 108031.49元，其中医保报销 53175.43元，
医疗互助补助21922元，重大疾病补助5000元，
省总大病补助6000元，工会职工医疗互助共补
助32922元。

来自四川的张小姐是恒安集团五里湿
巾厂的一名包装员，因寰枢椎脱位住院，总
费用 59692.69 元，其中医保报销 8101.68 元，
工会职工医疗互助补助 23181 元，省总大病
补 助 9750 元 ，工 会 职 工 医 疗 互 助 共 补 助
32931元。

“很感谢工会组织这个'娘家’，让我们感受
到了温暖，切实解决了我们日常工作生活中碰
到的困难，感谢！”张先生说。

据恒安集团工会委员柯淑兰介绍，恒安集
团目前有4400名职工参加职工医疗互助，很多
职工切实从中受益。

为了更好地服务职工，让职工医疗互助更
好地落地，安海镇总工会工会专干吴小姐每天
都会刷一遍系统，以便及时审核职工的申请。
此外，与辖区各企业建立了良好的机制，以最快
的速度服务职工。

在各级工会组织的服务下，截至目前，晋
江市已有 305个机关事业单位和 366个企业单
位，共 8.8万人次参加了 2022年度职工医疗互
助 活 动 ，完 成 了 泉 州 市 总 下 达 任 务 数 的
65.18%；另有 307家单位 25514人次参加了女
职工特病活动。今年活动开展以来，共有
1237人次获得了 283万元的补助金。医疗互
助活动开展至今，共有 28393人次获得了 7154
万元的补助金。

职工医疗互助活动
“暖心”开展

本报讯（记者 施珊妹）记者了解到，14
项国内“纺”“服”“鞋”领域等相关标准于7月起
开始实施。其中，方法类标准有 7项，包括《微
生物快速测定方法》《荧光增白剂迁移性的测
定》等；要求类标准有7项，包含《专业运动服装
田径服》《专业运动服装滑雪服》等。

值得一提的是，GB/T 2384-2021《染料
中间体熔点范围测定通用方法》替代 GB/T
2384-2015 版，GB/T 24166-2021《染料产品
中含氯苯酚的测定》替代 GB/T 24166-2009
版。

14项鞋纺服标准
7月实施

本报讯（记者 王云霏） 4日，宝龙地产
发 布 公 告 称 ，就 尚 未 偿 还 的 7 月 到 期 的
4.0%优先票据、尚未偿还的 11 月到期的
7.125%优先票据，连同第四批 2022年票据进
行交换要约。据悉，此举旨在延长宝龙地产
债务的到期日、强化其资产负债表及改善现
金流量管理。

同时，宝龙地产征求票据持有人同意对
2019年 7月票据契约、2020年 8月票据契约、
2020年 10月票据契约、2021年 5月票据契约
作出建议修订。

交换要约及同意征求并非互为条件。
此外，就各系列票据的同意征求乃独立的征
求，并不取决于就任何其他系列票据完成同
意征求。

交换票据的交换要约于 7月 4日开始，并
将于7月13日下午4时（伦敦时间）届满。

宝龙地产正提出要约，以至少交换合资格
持有人所持有的本公司各系列尚未偿还交换
票据的最低接纳金额。截至交换要约备忘录
日期，宝龙地产第四批 2022年票据及第二批
2022年票据尚未偿还的本金总额分别为 2亿
美元及3亿美元。

宝龙地产就7月及11月
到期的票据进行交换要约

本报讯（记者 施珊妹）近日，七匹狼发
布公告称，福建七匹狼实业股份有限公司及部
分子公司于近日收到晋江市财政局拨付的补
助资金人民币 3338万元，公司本次获得的政
府补助资金占公司 2021 年经审计净利润的
14.44%。

据七匹狼 2021年财报，报告期内，七匹狼
实现营业收入 35.14亿元，同比增长 5.52%；归
母净利润2.31亿元，同比增长10.65%。七匹狼
的营业收入构成为：服装占比 95.93%，信息技
术业占比0.8%。

七匹狼收到
政府补助3338万元

本报讯（记者 施珊妹）近日，向兴集团启动 6S
管理提升工作启动大会。

大会以“整顿现物现场，提升人员素养；改进现场
管理，增强企业竞争力”为方针，旨在提高集团管理水
平，改善企业形象，提高生产效率、产品质量，降低企业
管理成本，培养员工良好的生产行为习惯，建立长效、
常态的文明管理体系，并响应国家深入开展企业安全
生产标准化建设的号召。

现场，参会人员在签名墙上郑重签字，表示将积极参
与6S管理工作，为实现集团6S管理标杆建设全力以赴。

向兴集团方面表示，相信6S管理工作的推行能进
一步提升企业形象，推动规范管理，提高员工士气，为
集团可持续发展打下坚实基础。

本报讯（记者 曾小凤）近日，以“全
渠道 新增长”为主题的 2022年供应链创
新实践行业研讨会福建站在泉州举行，安
踏、中乔体育、盼盼、好彩头、特步、鸿星尔
克等本土众多知名品牌相关负责人与会。

会议围绕零售渠道的多元化创新、线
上线下全渠道“一盘货”、BC一体化趋势
等话题，进行了深入研讨和实践交流。

零售行业经历了从传统线下多级分
销模式到传统电商、新零售、全渠道的创
新迭代过程。在多因素驱动下，零售渠道
不断分化，从最初的家庭式作坊到超市卖
场、连锁门店，由线下迁移到线上。随着
线上渠道不断裂变，除了传统的B2C电商
外，出现了新兴的直播电商、社交电商以
及到家电商、社区团购等。

在全域竞争时代下，品牌方该如何进
行供应链升级，以支持全渠道变革，支撑
市场变化？

“在激烈的市场竞争下，面对渠道的
多元化发展，品牌企业正在寻求‘一盘货’
及数字化供应链转型。”罗戈研究院院长
潘永刚表示。

供应链能力是体现企业流通效率和
综合盈利效率的重要指标维度，直接反
映在产品销售过程中的流通成本、效率、
服务等各项指标上，也是企业在存量竞
争中保持稳定竞争优势的关键能力。会
上，柒牌集团物流总监陈周传、小糊涂仙
酒业集团仓储物流总监王晓峰、安踏集
团物流总监丘培荣、九牧厨卫电商仓配
部经理方堆源、安得智联日化行业总监
史坤良，就品牌供应链全渠道协同与数
字化升级分享企业实践经验、共创行业
供应链转型升级。

安得智联首席产品官林泰恩博士指
出，激烈的市场竞争对企业供应链效率
与能力提出新挑战。品牌商生产端到消
费者客户端的“端到端”过程涉及仓储、
干线、配送等多次物流活动，同时也涉及
产品在不同参与者、不同分销环节之间
的串联和衔接。因此，要实现高效率“端
到端”服务，需要打造一个从生产端到客
户端全链路高度协同的供应链网络体
系，减少商流和信息流在链条中的延迟
和丢失，降低物流在节点处的成本和时
间损耗。

安得智联日化行业总监史坤良表
示，本地的一些品牌企业的物流供应商

80%以上，都是前面 20年跟着一起发展
的本土中小物流企业，但是这些小的物
流企业，已经在一定程度上制约了头部
企业在全国的发展。现在，整个商业环
境发生了很大变化，企业面向全国生产
和销售，需要物流企业在全国有网络能
力和“端到端”的服务能力。此外，渠道
模式也非常多样化，线上有非常多的触
点触达消费者。因此，史坤良建议，品牌
企业全链路应该做更多的引入，以支撑
在未来的市场竞争中，取得更加快速的
发展。

本次活动由泉州物流与供应链协会、
安得智联、罗戈网联合举办。

寻求“一盘货”及数字化供应链转型
供应链创新实践行业研讨会福建站举行

本报讯（记者 刘宁）近日，力诚食品山东工厂组
织开展“光盘行动，从我做起”主题活动。

在启动仪式上，力诚食品山东工厂厂长何根生向
全体员工发出倡议：“厉行节约，拒绝浪费，光盘行动，
从我做起”。各部门负责人共同进行宣誓：“节约光荣、
浪费可耻；让‘光盘’成为习惯、让节约变成自然；吃多
少，打多少，绝不浪费一粒粮食。”

为了更好地提高员工节约粮食的自觉性，进一步
引导职工爱粮节粮，促进节约型文化的建设，力诚食品
山东工厂人事行政部门每天安排一名值班人员现场监
督，员工每次做到光盘可得到一张卡片，每集满 20张
卡片可兑换精美礼品一个。

据了解，活动启动第一天，力诚食品山东工厂食堂
当日的粮食浪费就减少了三分之二。力诚食品方面表
示，此次主题活动传承了爱物知恩、尊重劳动、勤俭节
约、珍惜幸福的传统美德，意义重大。光盘行动不但可
以减少个人浪费，还弘扬了勤俭节约精神。力诚食品
方面相信，经过长期的坚持，员工一定能够养成好的节
约习惯。

力诚食品山东厂
开展光盘行动

向兴集团
启动6S管理提升工作

参会企业代表现场了解斯兰集团相关产品。


